

令和7年12月吉日

保護者の皆様へ

飯山満中学校 P T A
学校担当 新田恵美子

PTAだより Vol. 4

学校担当挨拶

日頃より P T A 活動にご理解・ご協力いただき、ありがとうございます。

11月7日に防災訓練が行われました。P T A 還元として、第1回常任委員会で選定を行った防災グッズ「水、簡易トイレ、食品（おこげ）」を生徒に配付しました。ご家庭内でも防災について改めてお話ししていただけたら幸いです。

また、11月22日には「はさま一けっと！」が開催されました。当日はトラブルもなく、無事に終了しました。

早くからご準備いただきましたバザー委員の皆様をはじめ、お手伝い係の保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。各ブースの様子、感想などの報告を載せますのでご覧ください。収支報告書については監査を行い、メール配信させていただきます。

子供たちが安心して地域で生活、活動していくために、学校と地域、我々保護者が連携していくシステムがP T Aですが、その活動を繋ぐP T A本部役員の選考が現在難航しております。

今後のP T A活動に関するアンケートを配信させていただきますので、皆様、ご回答をお願いいたします。

校長先生挨拶

本日は、お忙しい中お集まりいただき、誠にありがとうございます。再来週には冬休みを迎えますが、1年が過ぎる、時の早さを実感しているところでございます。また先月のバザーでは、PTAの皆様には大変お世話になりました。バザー委員を中心とした多くのご協力・ご支援に感謝申し上げます。

さて、学校の様子について2点お話ししたいと思います。

1点目は、ここまで振り返ります。3年生の大阪万博博覧会への修学旅行、1,2年生の探求型校外学習、7月の総合体育大会、9月の体育祭、10月の合唱祭と予定通り実施できて、本当に良かったと思いました。どの活動においても、生徒の生き生きとした姿や楽しそうな姿が見られ、大きな成長を感じられるとても充実したものとなりました。また、授業参観・バザーや防災学習、共同奉仕作業等、保護者やPTA、地域の皆様のご協力をいただき、おかげさまで有意義な機会となりました。本当にありがとうございました。

2つ目は現在、1,2年生全員を対象に行っております第2回目の教育相談についてです。今回は相談を希望する先生を生徒が選び話を聞いています。私も、10数名の生徒の話を聞かせてもらいましたが、大変楽しい時間でした。どの生徒も素直に色々な話をしてもらい10分という時間があつという間に過ぎてしまいました。内容は、部活動、勉強、友人関係、家族のことなど、色々な事を考えながら頑張っていることが伝わってきました。私からも、「将来の夢や希望は何かありますか?」と聞くとそれぞれが思い描いている夢を語ってもらい感心させられました。3年生については、受験対策の一環として、面接練習を今実施しています。教育相談とは趣向は少し違いますが、進路決定に向けて真剣に取り組む3年生の熱意を感じています。

今後とも皆様のご理解、ご協力をよろしくお願いします。

1 活動について

(1) 活動報告

各委員会より

①広報委員	9月25日（木） 10月31日（金） 11月22日（土）	体育祭撮影 合唱祭撮影 部活動取材
②青少年補導委員	10月9日（木） 10月14日（火） 11月4日（火） 11月14日（金） 12月8日（月）	地区補導 17時～18時 センター補導 18時～19時 センター補導 15時半～16時半 地区補導 17時～18時 地区補導 17時～18時
③バザー委員	10月2日（火） 11月10日（月） 11月21日（金） 11月22日（土）	お手伝い係へ手紙の発送準備 作成済みPOPの印刷 お手伝い係への手紙再配付 バザー「はさまーけっと」前日準備 バザー「はさまーけっと」開催
～各担当より～		
【パン担当】	6月26日（木） 11月6日（木）	鎌倉ベーカリーさん下見 鎌倉ベーカリーさん発注
【駄菓子担当】	10月9日（木） 10月21日（火） 11月21日（金） 11月22日（土）	山下店さん下見 山下店さん発注 山下店さん受け取り 山下店さんへの支払い並びに返品
【ドリンク担当】	11月3日（月） 11月10日（月）	～11月（火） ドリンク購入 17日（月） 21日（金） 氷作り・ドリンク搬入
④市PT連	活動なし	
⑤選考委員	10月2日（木） 10月4日（土） 10月11日（土）	選考委員委員会発足 PTA本部役員立候補・推薦メール配信 役員候補者へ連絡開始（ショートメール）
⑥本部	10月2日（木） 10月19日（日） 10月31日（金） 11月7日（金） 11月20日（木） 11月21日（金） 11月22日（土） 12月6日（土） 12月12日（金）	第2回常任委員会・選考委員会発足 スポーツ地域祭 in二宮・飯山満 ご祝儀お渡し 合唱祭（防災グッズ仕分け）・学校運営協議会 防災訓練（学校へ防災グッズ配付） 市民の会常任理事会 バザー「はさまーけっと」前日準備 バザー「はさまーけっと」開催 市民の会理事会 地域内合同一斉パトロール

(2) 各委員担当・各本部担当より報告・連絡事項

①船橋市PTA連合会より

1月24日（土）に毎年恒例のPTA連合研究大会が開催されます。

「いのちの絵本」朗読会、講師は「三月のひまわり」より木村悠方子（まさこ）氏、星野真弓氏です。学校メール配信されておりますので、お時間ある方、ご興味のある方は是非ご参集ください。申し込みは個人単位になります。

②各委員より

<青少年補導委員>

- ・ 10月9日（木）参加者15名（青少年センター菅原先生含む）による列車補導

6班に分かれ各車両（京成津田沼・新津田沼・前原・薬園台・習志野・北習志野）に乗車し駅構内・トイレなどのパトロールを実施、北習志野駅にて合流し情報交換しました。前原駅を担当しましたが、特に不審者の姿は見受けられませんでした。時間帯もあり学生の姿も確認できませんでした。駅員さんからも、特にチカン情報や不審者情報も無いとのことでした。

- ・ 10月14日（火）参加者10名（青少年センター菅原先生含む）によるセンター補導

3班に分かれ「エース」「ビート」「イオン」「シルクハット」のゲームセンター、「ミーナ」のパトロールを実施。特に不審者情報もありませんでした。

- ・ 11月4日（火）参加者9名（青少年センター御山先生含む）によるセンター補導

3班に分かれ「フェイス2階」「ドン・キホーテ」「タイトー」、天沼公園のパトロールを実施、どちらも大人の姿しか見受けられませんでした。普段行かないような場所でしたので、とても勉強になりました。

- ・ 11月14日（金）参加者8名による飯山満駅周辺の地区補導

地元なのでリーダーになりパトロールを実施、東葉高校正門付近では生徒さんがしっかりとあいさつしてくれました。ゆるぎ地蔵を参拝し東福寺の方へ向かい飯山満駅へ戻りました。

飯山満駅を挟んで芝山側は、街灯もたくさんあり明るいが、飯山満側は街灯が少なく開拓中もあってか暗闇になるところが多く感じました。特に不審者情報はありませんでした。

- 12月8日（月）参加者14名（東葉高校までの先生含む）による地区補導

東部公民館に集合し5班に分かれ「シルクハット」「ミーナ」「エース」「イオン」

「ビート」のパトロールを実施、ダイソーでは小学生の姿がありましたが、保護者同伴でした。不審者情報はありませんでした。

皆様、何か不審な情報がありましたらお知らせください。

<選考委員>

2ヶ月かけて5名で活動しております。連絡した方々は、とても良い反応ではありますでしたが中々難しくどうしたものか…という状況です。

<バザー委員>

【パン担当】

開始直後から来場者が安定して多く、パンコーナーにも継続的に購入希望者が訪れました。食品販売として安全に提供するための商品管理・衛生管理をスタッフ間で徹底しながら運営を行いました。

パンを選ぶ様子が多く見られ、交流の場としての役割も果たせたと感じます。並びの列の誘導、会計表を使った簡略化、品物の袋詰めを徹底した事によりスムーズな販売となりました。

パンの売り切れが早すぎたのですが、余った時の廃棄を考えると妥当の仕入れ数だったと思います。お手伝い係の方がたくさん配置されたのでバザー委員並びに本部担当も特に問題なく進行出来たかと思います。

【駄菓子担当】

初めてのバザー委員でしたが、同じ委員の方や本部の皆様と協力しながら、前日までの準備、当日の運営が出来ました。

たくさんの種類の駄菓子が並べられて生徒の皆さんのが楽しそうな様子を見る事が出来、

担当出来て良かったです。

【ドリンク担当】

ラムネ以外は同じお店で全て購入する予定でしたが、物価高騰や飲料会社のシステムトラブルなどにより予定通り購入出来ず、安く購入出来るお店を探しては購入するという感じになり大変でした。ドリンクの種類も減ってしまったのは残念でしたが、バザー当日は天気も良くて生徒さんが一緒に販売を手伝ってくれ早めに完売出来て良かったのと、活気あふれる接客で場を盛り上げてくれ多くの方の笑顔が見られ、とても楽しい時間となりました。

バザー委員はこれで終わりになりますが、皆さんと協力して色々な方々とお話しながら楽しく活動が出来ました。中学校での最後の役員をやって良かったです。ありがとうございました。

*欠席された方より

当日は欠席してしまい申し訳ありませんでした。

バザーを開催するにあたって、色々な準備がある事を知る事が出来ました。

【ポップコーン】

昨年に続きポップコーンを販売しましたが、去年と違いフライパンを活用した事でかなりの効率アップ！ナイスアイデア！

味付けが難しく、去年に続き課題として残りました。

慣れたメンバーで楽しく作業出来たし、子供たちにも喜んでもらえ頑張りがいがありました。

【唐揚げ】

前日お手伝い係さんに、肉のカットから漬け込みまでしていただきました。当日は本部OBの方にお手伝いをお願いし、唐揚げの調理を行いました。皆様、本当に手際が良く、片付けまでスムーズでした。

販売開始後、列は途絶える事なく300食早々に完売しました。

お手伝い係の皆様、本部OBの皆様、ご尽力いただきありがとうございました。

【ピザ】

今年はピザのホール、カット、ポテトの販売がありました。

原価高騰の影響で大幅な値上げがありましたが、体育館までお手伝い係の方が売り歩いてくださった事もあり、無事に完売となりました。

ご協力ありがとうございました。

【制服】

来年度入学の小学生親子や大きいサイズの制服を求めて、販売開始前からたくさんの方が来ていました。試着される方もいたので、混乱の無いよう一時入場を止め、その後は少人数で入場していただきました。

制服リサイクルにご協力くださった卒業生の皆様に感謝致します。

【射的】

最初の15分くらいは食べ物ブースが人気だったようで全く人が来ず、去年よりも多く用意した景品の買い取りを覚悟しましたが、食事を終えた生徒さんたちがいっせいに遊びに来てくれたおかげで、12時に終了。ですが、景品が無くても射的をやりたいと集まってくれた生徒さんが何人かいたので、撤収するまでの間、無料で遊んでもらいました。

【木工】

今年の木工政策は、まつぼっくりのオーナメントでした。

初めての試みでしたが、小学生から大人まで沢山の方に楽しんでいただけました。

「体験型のブースを設けてくれてありがとうございます。とても楽しいです。」と直接嬉しい言葉もたくさんいただきました。細かい作業になりましたが、食事の合間に

ホッと出来るような、そんなブース展開が出来ました。

【クリーン推進課】

連携してゴミ集め、一杯になったら回収という作業でしたが、基本的に落ちている物は無く後半も巡回しましたが、手持ち無沙汰でした。

(3) 議題

①本部Wi-Fiについて

今までパソコンを使用する作業については、書記に限らずUSBにデータを移しての作業でした。今はGoogleのアカウントを共有して効率よく作業をしていますが、PTA室はネットワークが繋がっていないため、データ使用無制限の本部個人のデザリングでネットワークと個人パソコンを使用して作業している状況です。作業効率化のため、Wi-Fiの導入を検討しています。電波状況やウイルスソフトなど確認事項は多々ありますが、お試し（無料）で使用し良ければ導入予定です。

②P連脱退について

船橋市PTA連合会の脱退を検討しています。年会費約30,000円を支払っておりますが、バレーボール大会などの活動に参加しておらず、恩恵がありません。上記金額を生徒への還元に充てたいと考えております。

③PTA本部候補者について

今年度、3名退出します。選考委員が選考を行っておりますが、難航しております。候補者がいない場合、本部の人数が減るため、今後バザーの開催は難しいと考えております。

保護者向けにアンケートを配信させていただきましたので、皆様のご意見をお聞かせください。

④体育祭のアクエリース配付について

生徒への還元として、体育祭でアクエリースを配付しております。

昨年より、常温のまま生徒に配付し、冷凍するなどは各ご家庭におまかせしています。

ただ、帰宅途中に飲んでしまったり、他の子にあげてしまったり、好みの問題も聞かれました。

今年より生徒還元として防災グッズを配付しています。今後の物価上昇等を考え、こちらの防災グッズにアクエリースの予算を充てる事を検討しております。

上記4点、2月の常任委員会で議決を採ります。ご意見ありましたらお寄せください。

2 今後の予定

1月10日（土） 地区連新年会 校長先生・教頭先生・地域担当

1月 6日（火）～8日（木） あいさつ運動

1月16日（金） 新入生保護者説明会（オンデマンド）

1月24日（土） P連研究大会

2月 5日（木） 第6回本部会

2月 日（） コミュニティスクール・花植え

2月12日（木） 第5回常任委員会

**次回常任委員会 2月12日（木）10：00～図書室にて
学年委員全員・各委員1名以上の出席をお願いいたします。**

**書記の方は2月1日（日）までに12月11日～2月11日までの活動報告を
書記LINEにてご連絡ください。**